
Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1075 Datum: 13.11.2023

Auskunft erteilt: Frau Möglich Telefax: 0641 306-2700

Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraet@giessen.de

N i e d e r s c h r i f t

der 17. Sitzung des Ortsbeirates Lützellinden

am Donnerstag, dem 26.10.2023,

im Gemeindesaal, Zum Dorfplatz 6, 35398 Gießen-Lützellinden.

Sitzungsdauer: 20:00 - 21:06 Uhr

Anwesend:

Ortsbeiratsmitglieder der Fraktion Bürger für Lützellinden:

Herr Dr. Reiner Hofmann

Herr Rolf Luh

Herr Uwe Schmidt

Ortsbeiratsmitglieder der CDU-Fraktion:

Herr Markus Sames Ortsvorsteher

Herr Torsten Ströher

Herr Carsten Zörb

Ortsbeiratsmitglieder der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen:

Frau Anette Arnold

Herr Dr. Christoph Zörb

Ortsbeiratsmitglieder der SPD-Fraktion:

Herr Detlef Söhlke

Stellv. Schriftführerin:

Frau Simone Benz

Ortsvorsteher Sames eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass

der Ortsbeirat beschlussfähig ist. Gegen die Form und die Frist der Einladung und gegen

die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben. Somit ist die Tagesordnung in der

vorliegenden Form beschlossen.

Tagesordnung (öffentliche Sitzung):

Universitätsstadt Gießen

Ortsbeirat Lützellinden
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1. Genehmigung der Niederschrift über die 16. Sitzung des

Ortsbeirates am 07.09.2023

2. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen

3. Beratung des Entwurfes zum Haushaltsplan der

Universitätsstadt Gießen für das Haushaltsjahr 2024

3.1. Haushaltssatzung mit Haushaltsplan 2024

- Antrag des Magistrats vom 05.09.2023 -

STV/1672/2023

3.2. Haushaltsanträge der Fraktionen

3.2.1. Öffentlicher Bücherschrank Lützellinden

- Haushaltsänderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die

Grünen vom 21.10.2023 -

3.2.2. Ergänzung Spielplatz Sonnenweg

- Haushaltsänderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die

Grünen vom 21.10.2023 -

3.2.3. Machbarkeitsstudie Kulturhof Bullenstall

- Haushaltsänderungsantrag der SPD-Fraktion vom

26.10.2023 -

3.2.4. Neubau Ganztagsbetreuung Lindbachschule

- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom

15.10.2023 -

3.2.5. Geschwindigkeitsmessanlage Rheinfelser Str.

- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom

15.10.2023 -

3.2.6. Schließung der Lücke im Radweg ab Gewerbegebiet

Rechtenbacher Hohl (Autohof) bis Ortseingang

Lützellinden

- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom

15.10.2023 –
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3.2.7. Zäune einer städtischen Liegenschaft in Lützellinden; hier:

Feuerwehrgerätehaus

- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom

15.10.2023 -

3.2.8. Bushaltestelle OD Lützellinden

- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom

15.10.2023 -

4. Ungenutzten Blitzer umhängen

- Antrag der CDU-Fraktion vom 26.06.2023 - (liegt bereits

vor, wurde in der 15. Sitzung am 13.07.2023

zurückgestellt)

OBR/1602/2023

5. Fahrradbrücke - Stand der Dinge

- Antrag der CDU-Fraktion vom 15.10.2023 -

OBR/1734/2023

6. Biotop Allendörfer Au/Holzburg ausbaggern

- Antrag der CDU-Fraktion vom 15.10.2023 -

OBR/1735/2023

7. Mitteilungen und Anfragen

8. Bürgerfragestunde

Abwicklung der Tagesordnung:

1. Genehmigung der Niederschrift über die 16. Sitzung des

Ortsbeirates am 07.09.2023

Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt. (StE. Dr. Zörb)

2. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen

Es liegt nichts vor.

3. Beratung des Entwurfes zum Haushaltsplan der

Universitätsstadt Gießen für das Haushaltsjahr 2024
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3.1.

Haushaltssatzung mit Haushaltsplan 2024

- Antrag des Magistrats vom 05.09.2023 -

STV/1672/2023

Antrag:
„1. Die als Anlage beigefügte Haushaltssatzung 2024 wird gemäß §§ 94 ff. HGO

beschlossen.

2. Das dem Haushaltsplan 2024 beigefügte Investitionsprogramm gemäß § 101

Abs. 3 HGO wird beschlossen.

3. Die im Haushaltsplan 2024 enthaltene Ergebnis- und Finanzplanung gemäß §

101 Abs. 1 HGO wird zur Kenntnis genommen.“

Ortsvorsteher Sames stellt fest, dass der Ortsbeirat zum Entwurf des

Haushaltsplanes der Universitätsstadt Gießen für das Haushaltsjahr 2024

gehört wurde und den Entwurf zur Kenntnis genommen hat.

3.2. Haushaltsanträge der Fraktionen

3.2.1. Öffentlicher Bücherschrank Lützellinden

- Haushaltsänderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die

Grünen vom 21.10.2023 -

Antrag:

Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, im Haushaltsentwurf

2023 eine eigene Haushaltsposition „öffentlicher Bücherschrank Lützellinden“

mit 8500 € einzurichten. Dieser sollte dann am Platz vor der Kirche aufgestellt

werden.

Begründung:

Im Sinne der Nachhaltigkeit soll den Bürgern in Lützellinden die Möglichkeit

gegeben werden, gebrauchte Bücher abzugeben oder zu entnehmen.

Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.
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3.2.2. Ergänzung Spielplatz Sonnenweg

- Haushaltsänderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die

Grünen vom 21.10.2023 -

Antrag:

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, im Haushaltsentwurf

2024 eine eigene Haushaltsposition „Ergänzung Spielplatz Sonnenweg“ für

zusätzliche Spielgeräte (Klettergerüst, Rutsche) mit 16000€ einzurichten, welche

für Kleinkinder geeignet sind.“

Begründung:

Auf drei der vier Spielplätze in Lützellinden gib es fast keine Spielmöglichkeiten

für Kleinkinder. Daher sollte der Spielplatz Sonnenweg um Spielgeräte für

Kleinkinder, welche insbesondere die Motorik fördern, (Klettergerüst mit kleiner

Rutsche, Karusell, Balancierbalken) ergänzt werden. Des Weiteren sollte ein

Sonnensegel aufgestellt werden, da durch die Fällung eines großen Baumes in

diesem Jahr weite Teile des Spielplatzes unbeschattet sind.

Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.

(Ja: 2 BfL, CDU, GR, SPD; StE: 1 BfL).

3.2.3. Machbarkeitsstudie Kulturhof Bullenstall

- Haushaltsänderungsantrag der SPD-Fraktion vom

26.10.2023 -

Antrag:

„Der Magistrat der Universitätsstadt wird gebeten, eine Haushaltsstelle mit dem

Titel „Machbarkeitsstudie Kulturhof Bullenstallt“ einzurichten und dafür 25.000

€ einzustellen. Die Studie soll die Machbarkeit in räumlicher und

bautechnischer Hinsicht ermitteln und dabei die örtlichen Stakeholder

einbeziehen.“

Begründung:

Das im städtischen Besitz befindliche Gebäude des ehemaligen Bullenstalls wird

seit Jahren nur noch rudimentär genutzt und verfällt. Im Rahmen der

Veranstaltung „Tag der offenen Hoftore“ des Heimatvereins Lützellinden wurde

der Bullenstall erstmalig für eine Kulturveranstaltung geöffnet. Die Resonanz

daraus lässt auf ein starkes Interesse für einen Kulturhof schließen. Die auf

einem aufgestellten Flipchart gemachten Vorschläge reichen von

Kunstausstellungen, Theateraufführungen über Konzerte bis zum Jugendzentrum.

Welche Vorschläge davon umsetzbar sind, soll die Machbarkeitsstudie

ermitteln.
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Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.

3.2.4. Neubau Ganztagsbetreuung Lindbachschule

- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom

15.10.2023 -

Antrag:

„Der Magistrat wird aufgefordert die Haushaltstelle: 65.2020.001 Neubau

Ganztagesbetreuung Lindbachschule Lützellinden vorzuziehen und

aufzustocken.

Neuer Ansatz 2024 200.000,- “

Begründung:

Die Machbarkeitsstudie wurde erstellt und vorgestellt, jetzt gilt es die nächsten

Schritte zu gehen und die Planung voranzutreiben. Erst für das Jahr 2025

Gelder im Plan zu haben erscheint nicht logisch nachvollziehbar.

Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.

3.2.5. Geschwindigkeitsmessanlage Rheinfelser Str.

- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom

15.10.2023 -

Antrag:

Der Magistrat wird aufgefordert, die Haushaltsstelle: 32.2015.003

Geschwindigkeitsmessanalage Rheinfelser Straße neu festzusetzen.

Neuer Ansatz 2023 100.000,-“

Begründung:

Die Mittel waren schon bereitgestellt, wurden aber nie zur Realisierung

verwendet.

Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.
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3.2.6. Schließung der Lücke im Radweg ab Gewerbegebiet

Rechtenbacher Hohl (Autohof) bis Ortseingang Lützellinden

- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom

15.10.2023 -

Antrag:

Der Magistrat wird aufgefordert eine Haushaltsstelle einzurichten

Lückenschluss des Radweges vom Gewerbegebiet Rechtenbacher Hohl (Autohof)

bis Ortseingang.

Neuer Ansatz200.00,- “

Begründung:

Der Fahrradweg nach Rechtenbach weist noch eine Lücke im genannten Bereich

auf, diese muss im kommenden Haushaltsjahr dringend geschlossen werden.

Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.

3.2.7. Zäune einer städtischen Liegenschaft in Lützellinden; hier:

Feuerwehrgerätehaus

- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom

15.10.2023 -

Antrag:

„Der Magistrat wird aufgefordert, eine Haushaltsstelle einzurichten.

Zäune an städtischen Liegenschaften in Lützellinden

Fertigstellung der Einfriedung/Umzäunung der städtischen Liegenschaft

Feuerwehr

Neuer Ansatz 2024 15.000,-“

Begründung:

An der Liegenschaft Feuerwehr ist ein großes Rolltor vorhanden, die restlichen

Einfriedung der Liegenschaft ist jedoch nicht vollständig ausgeführt. Nicht

zuletzt durch die Verdichtung der Bebauung ist eine vollständige Einfriedung

der Liegenschaft sinnvoll und sollte umgesetzt werden.
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3.2.8. Bushaltestelle OD Lützellinden

- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom

15.10.2023 -

Antrag:

„Der Magistrat wird aufgefordert eine Haushaltsstelle einzurichten

Bushaltestelle OD Lützellinden Höhe Rheinfelser Str. 106 (Feuerwehr)

hier: Erstellung einer „Bushaltebucht sowie der Installtion eines Wartehäuschens

an der Rheinfelser Str., Haltestelle Feuerwehr unter Berücksichtigung der

besonderen Gefahrensituation.

Neuer Ansatz 2024 60.000,-“

Begründung:

Hier ist keinerlei Unterstand vorhanden. Das vorgesehene Grundstück ist seit

Jahren im Besitz der Stadt. Ein Antrag zur Umsetzung wurde bereits gestellt,

hier die Mittelanmeldung.

Nach kurzer Aussprache ergänzt Herr C. Zörb, CDU-Fraktion den Antragstext

um den Wortlaut „unter Berücksichtigung der besonderen Gefahrensituation“

Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.

4. Ungenutzten Blitzer umhängen

- Antrag der CDU-Fraktion vom 26.06.2023 - (liegt bereits

vor, wurde in der 15. Sitzung am 13.07.2023

zurückgestellt)

OBR/1602/2023

Antrag:
„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird aufgefordert, den Blitzer aus der

Ostanlage, der aufgrund des Verkehrsversuches nicht mehr benötigt wird, in der

Rheinfelserstraße in Lützellinden dauerhaft zu installieren.“

Begründung:

In Lützellinden wird seit Jahren ein fest installierter Blitzer gefordert. Die Mittel hierfür

waren schon einmal im Haushalt vorgesehen, eine Realisierung des Vorhabens wurde

aber bislang noch nicht durchgeführt. Durch den nun gestarteten Verkehrsversuch ist

eine Blitzeranlage in der Ostanlage obsolet geworden. Diese Anlage könnte in

Lützellinden eine neue dauerhafte Nutzung erfahren.

Herr C. Zörb, CDU-Fraktion, ergänzt den Antragstext wie folgt:
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„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird aufgefordert, den Blitzer aus

der Ostanlage, der gegebenenfalls aufgrund des Verkehrsversuches nicht mehr

benötigt wird, in der Rheinfelserstraße in Lützellinden dauerhaft zu installieren.“

Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen (Ja: BfL, CDU, SPD; StE: GR)

5. Fahrradbrücke - Stand der Dinge

- Antrag der CDU-Fraktion vom 15.10.2023 -

OBR/1734/2023

Antrag:
„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird aufgefordert im Ortsbeirat zu

berichten, wie weit die Bemühungen der Stadt bezüglich eines Neubaues der

Fahrradbrücke entlang der L3054 in Richtung Kleinlinden gediehen sind. Es ist

darzulegen:

1. Welche Planungen bereits erfolgt sind?

2. Wie weit die Vergabe der Aufträge fortgeschritten ist?

3. Welche Firmen die Zuschläge für Planung und Umsetzung erhalten haben?

4. Wann mit der Umsetzung begonnen wird?

5. Wann mit Fertigstellung der Brückenbauarbeiten zu rechnen ist?

6. Welche Kosten für die Miete der „Behelfsbrücke“ bis heute angefallen sind?“

Begründung:

Im letzten Haushalt wurden Kosten eingestellt, aber bislang ist noch nichts Sichtbares

passiert. Es ist ein nicht nachvollziehbar das Gelder eingestellt wurden aber nichts

passiert.

Herr C. Zörb, CDU-Fraktion, verliest den Antragstext und die Begründung.

Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.

6. Biotop Allendörfer Au/Holzburg ausbaggern

- Antrag der CDU-Fraktion vom 15.10.2023 -

OBR/1735/2023

Antrag:
„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird aufgefordert, das Biotop in der

Allendörfer Au wieder ausbaggern zulassen, umso dem Gedanken des Feuchtbiotops
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wieder nach zu kommen.“

Begründung:

Das vor vielen Jahren angelegte Feuchtbiotop ist inzwischen versandet und trocken

gefallen. Um dem Gedanken des Feuchtbiotops nachzukommen, ist dringend eine

Auskofferung nötig.

Herr Ströher, CDU-Fraktion, verliest den Antragstext und die Begründung.

An der kurzen Aussprache beteiligen sich die Ortsbeiratsmitglieder Dr. Zörb,

Luh und Ströher.

Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen

(Ja: BuF, CDU, 1 GR; StE: SPD, 1 GR).

7. Mitteilungen und Anfragen

7.1. Turnhalle Lützellinden

Herr C. Zörb, CDU-Fraktion, teilt mit, zu Beginn der Herbstferien sei die

Heizungsanlage in der Halle aus und die Duschen kalt gewesen. Dies sei eine

Zumutung für die Sportler.

Außerdem müsse die Turnhalle dringend saniert werden und das veranschlagte

Geld endlich dafür investiert werden.

7.2. Pflanzkübel

Ortsvorsteher Sames teilt mit, erst auf Nachfrage im Gartenamt habe er

erfahren, dass 4 Pflanzkübel entfernt worden seien. Grund dafür sei Mangel an

Geld, Personal und Material. Er sei verärgert darüber, dass der Ortsbeirat nicht

im Vorfelde informiert worden sei. Ggf. hätten sich einzelne Personen oder

Gruppen gefunden, die eine Patenschaft für einen der Kübel übernommen

hätten. Der Ortsbeirat hatte keine Chance zu reagieren.

7.3. Geänderte Linienführung Buslinie 1

Carsten Zörb, CDU-Fraktion führt aus, er habe durch eine Pressemitteilung

erfahren, dass die Linienführung der Buslinie 1 vorrübergehend geändert

wurde. Dies sei ein Unding. Er erwarte, dass der Ortsbeirat im Vorfeld über

solche Änderungen informiert werde.
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7.4. Radwegeverbindung Rheinfelser Str., OBR1363/2023 –

Antwortschreiben Bürgermeister Wright –

Herr Söhlke, SPD-Fraktion, hat den Entwurf eines Antwortschreibens an

Bürgermeister Wright zur Konkretisierung des Antragstextes an die Mitglieder

des Ortsbeirates verteilt. (Anlage 1 der Niederschrift) Er möchte wissen, ob er

dieses Schreiben an Herrn Bürgermeister Wright senden solle. Die übrigen

Mitglieder des Ortsbeirates erteilen diesem Anliegen ihre Zustimmung.

7.5. Zustand Gelände Bullenstall

Herr Schmidt, CDU-Fraktion, führt aus, das Gelände rund um den Bullenstall sei

in einem sehr ungepflegten Zustand, da dort seit 3 Jahren von Seiten der Stadt

nichts mehr gemacht werden.

Immer wieder werde dort auch Sperrmüll und Sondermüll abgestellt. Ein Schild,

dass darauf hinweise, dass dies dort nicht mehr möglich ist, wäre

wünschenswert.

7.6. Weihnachtsbaum im Stadtteil Lützellinden

Ortsvorsteher Sames möchte wissen, ob man in Lützellinden in diesem Jahr mit

der Aufstellung eines Weihnachtsbaumes durch die Stadt rechnen könne.

8. Bürgerfragestunde

Es wird nichts vorgebracht.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Ortsvorsteher die

Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden.

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am 30.11.2023, um 20:00 Uhr statt.

Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 20.11.2023, 8:00 Uhr.

DER ORTSVORSTEHER: DIE SCHRIFTFÜHRERIN:
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(gez.) S a m e s (gez.) B e n z


